

## CONSTATS DES ACTEURS DE TERRAIN AUPRÈS DES PERSONNES EN SITUATION DE DÉTRESSE SOCIALE - GENÈVE - 2014

Les **acteurs de terrain** œuvrant auprès des personnes en situation de détresse sociale font les constats suivants:

1. Les personnes en difficulté ne le sont **pas par choix**, quelles que soient les prestations d'accueil d'urgence ou d'aide sociale proposées.
2. Pour qu'une personne en situation de précarité puisse agir, elle a besoin de la reconnaissance de sa **dignité**, qui passe nécessairement par la prise en compte de ses **besoins fondamentaux**.
3. Le nombre de personnes en situation de détresse augmente, mais **sans relation** avec la qualité et la quantité des prestations offertes. Restreindre l'accès aux prestations en lien avec les besoins fondamentaux n'est pas une réponse adéquate aux problèmes de précarité ou de migration.
4. A l'heure actuelle, à Genève, l'**urgence** est de répondre aux besoins suivants:
  1. Hébergement, 2. Repas (ouverture continue), 3. Santé (aussi psychique, dentaire, ...),
  4. Hygiène, 5. Lien social.

Ces constats ne sont pas fondés sur une idéologie quelconque mais sur les observations et expériences faites sur le terrain par les 20 acteurs suivants :

Aspasie (MaleSexWork et Bus Boulevard), Association pour le Bateau « Genève », Café Cornavin, Camsco, le Caré, Caritas Genève, Carrefour rue, Centre Social Protestant, la Coulou, Cœur des Grottes, Croix-Rouge genevoise, Église ouverte, Espace Solidaire Pâquis, Partage, Première Ligne, le Racard, Resto'Scout, Centre de la Roseraie, la Virgule.